
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

     第２４２８回 ２０１６年 3 月 23 日（水）12:30～13:30 高幡不動尊         No.35 

      卓話『ジョン万次郎』 水野 雅生 様 
 【会長挨拶】 横倉 利夫 会長 

	 	 

 私は、多摩市の商工会議所の議員を務めさせて頂いており、そ 
こから入手した人口の増減についてお話させて頂きます。日本国 
全国の人口推移は５年前の平成２２年は１億２８０５万７３５２ 
名、２７年度１億２７１１万４７名でありと９４万７３０５人減 
少している。東京都は１３１５万９４１７人から１３５１万３７３４人に増加し震
災等で都心へ移動が始まったともいえる。我々の日野市はどうかと見ると、平成２
２年時は１８万５２名から５年後の２７年には１８万６３７４人と６３２２人
（3.5％増）増加傾向に有る。それと、小規模事業者数を見て見ると３３１３社から
３０２９社へ減少し、企業が減りマンション等の、その跡地にマンション等が建築
され、人口が増えたのではないでしょうか。これらを見ながら我々の日野ロータリ
ークラブも各企業も事業戦略や戦術を立てなければ生き残れないと感じる。人口の
推移を今後も見ながら進めて行きたいものです。 
 三寒四温も続いていますのでお身体ご自愛ください。 
	 

≪例会プログラム≫ 
	 

【司会】 
 小峯 敏夫 
 例会向上委員長 
	 

【開会点鐘】 
	 横倉 利夫 会長 
	 

【ロータリーソング】 
	 ソングリーダー 
 疋田 久武 君 
『我等の生業』 
	 

	 

【ビジター・ゲスト紹介】 
	 東京銀座新 RC 
水野 雅生 様 
 
明星大学事務局次長 
名取 淳 様 
	 

【ニコニコ報告】 
遠藤 力 委員 
	 

【出席報告】 
	 疋田 久武 委員 
	 

【委員会報告】 
	 創立 50 周年記念事業実行委員会 
 社会奉仕委員会	 
	 

【卓話】 
	 ミズノ プリンティング  
 ミュージアム 
 水野 雅生 様 

	 

【幹事報告】 西山 尚之 幹事 
	 

・飛火野RCの例会変更案内がきてます。 
・RI意義ある業績賞にエントリーしました。 
 （高幡山彼岸花植栽プロジェクト） 
 
 

	 

【福田会員ご子息からの報告】 福田 大海 様 
 
 福田多恵子の息子の福田大海と申します。日頃から園長がお世話になっています。 
先週の木曜日の謝恩会の最中に園長が倒れまして、たまたまその時に医者が保護者でいまして、救急搬送を呼んでいる
時に東海大学の外科部長に繋いでいただいて、処置の方は救急車が来てから30分以内に検査が終わるくらいの早さで
行われたので恵まれた環境でした。ただ回復までには時間は長くかかると思います。園長も園長復帰を目標に、そして
みなさまの前に顔を出せる事を第一目標に向かって歩んでいる最中です。いろいろこれからもご迷惑おかけするかもし
れませんがよろしくお願いします。 
	 

	 

【山村会員挨拶】 山村 侑偀 会員 
	 

 私は平成21年の12月からこちらの方にお世話になりまして、7 
年くらいお世話になりました。実はいやいや入ったロータリーで 
すが、長いことお世話になりましてロータリーっていいなと思い 
ました。何がいいかと云いますと、私と全然関係のなかった仕事も違う人達と交わ
っていろいろな話ができて、その中で自然自然のうちに勉強させていただいたとい
うことです。私の知らない事をたくさん教えて頂きました。皆さんの仲間としてこ
の7年間暖かく迎えていただいてくださいましたこと心から感謝申し上げます。私の
後任には名取さんをご紹介いたします。どうぞよろしくお願いいたします。 
 
 
 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

	 

【臨時総会】 
	 

	 

議題：第一号議案 東京日野ロータリークラブ細則第5条入会金および会費 第1節入会金（付則部分の改定）について 
・「入会金10万円」措置の期限延長に伴う東京日野ロータリークラブ細則改定について 
 

 
 

	 

【創立50周年記念事業実行委員会】 熊井 治孝 委員長 
	 

 
 おかげさまで着々と準備が進んでおりまして、昨日も実行委員会をやりまして、プログラムも出来 
つつあります。先ず直近のご案内から申し上げます。4月5日(火)記念碑除幕式を行います。9時45分 
に現地、旧馬場跡に集合し、除幕、法要、会長挨拶、記念撮影となっています。4月13日(水)、式典の 
1週間前に京王プラザ八王子で11時30分からリハーサルを行います。14時までを予定しております。4月20日(水)の当
日ですが、集合時間は14時を予定しています。ドレスコードはプレザー、ネクタイ、エンブレムです。ネクタイは幹
事が記念になるようなものを準備しています。 
 

 
 

	 

【社会奉仕委員会】 山口 徹雄 委員長 
	 

 
 4月17日(日)午前中、浅川クリーン作戦ですので、予定を空けておいてください。 
 5月7日(土)、新選組祭りの隊士コンテストがあります。これは当クラブのメイン事業の一つであり 
ますので、ぜひご都合の調整をよろしくお願いいたします。お昼の12時に法要がありまして、午後2時から隊士コンテ
ストがございます。すでに17名の方から協賛金をいただいております。あと、クラブとしても10万円協賛いたします。 
 
 
 

	 

【卓話：ジョン万次郎】 ミズノ プリンティング ミュージアム  水野 雅生 様 
	 

 
 どうしてジョン万次郎の話をするようになったのかと云いますと、銀座新 RCの日野原重明先生が 
8 年程前にアメリカで講演した時、ジョン万次郎の家が住む人がなく朽ち果てていて競売にかけられ 
ているという話を聞いて、日米友好の架け橋となった家が潰れてしまうのは忍びない、私が買いまし 
ょうということで、日本に帰ってきて超党派の国会議員からお金を集め、ロータリークラブにもお世 
話になり、8,000 万円あれば修復して元通り使えるところ、1億 1500 万円集まり、修復が出来たということで 4年前
に日野原先生と一緒にアメリカのヘアヘーブンというところに行ってきました。 
 ジョン万次郎は 14 歳の時、4 人の漁師とともにカツオ漁に出かけ、大変なしけに逢いまして、黒潮に乗って船が流
され、着いたところは鳥島です。ここに 143 日間居ました。1 月 7 日に漁に出て鳥島に着いたのが 7 日後でした。5
人は助かり、ラッキーだったのは冬だったのでアホウドリがいた事です。そのおかげで数ヶ月生き延びました。夏にな
りアホウドリがいなくなり、餓死寸前の時、捕鯨船のホイットフィールド船長に助けられました。鳥島からハワイに行
ってニューヘッドフォードに着いた時にはジョン万次郎は 16 歳になっていました。ハワイで 4人降ろされ、万次郎だ
けニューヘッドフォードに連れて行かれました。如何に優秀だったか。人が嫌な事を進んでやる、クジラを見つけるの
が得意だったので、立派な船乗りにしてやろうということで彼だけ連れてゆかれました。オールド・ストーンスクール
小学校を 10 か月で卒業し、パートレッド・アカデミー技術専門校を 3 年間主席で卒業しました。彼が 10 年後に日本
に帰って来た時には、すごい知識を持っていました。万次郎はユニティリアン教会で洗礼を受けます。 
 万次郎が遭難したのが 1841 年、日本に帰ってきたのが 
1851 年で、1853 年にはペリーが来ます。そしてすぐに通 
訳官として土佐から江戸に呼ばれます。1860 年に福沢諭吉 
は咸臨丸に乗って勝海舟船長のもと、万次郎と一緒にアメリ 
カに行きます。そこで万次郎からいろんなことを教わります。 
アメリカの民主主義からお風呂の入り方まで、レディーファ 
ーストや敵討ちの禁止など、「学問のすすめ」にはこれらの 
ことが書いてあります。 
 
 

 

 

 

 



 【ニコニコ報告】 遠藤 力 委員 
	 	 	 本日のニコニコ：  18,300円／累計 692,400円 
      ビジターフィー：         0 円／累計  12,000円 
	 	 

 横倉 利夫 君  暖かくなり過ごしやすくなりました。 
          本日、水野雅生様の卓話楽しみにしています。                       
 西山 尚之 君  桜もほころびはじめ、なんとなく楽しい季節となりました。水野さんの卓話も楽しみです。        
 山村 俼偀 君  長い間お世話になりました。日野ロータリーの益々のご発展をお祈り致します。                
 遠藤 力  君  福田多恵子会員のご健康と回復をお祈り致します。                     
 田中 くに子君  3 月 21 日、母校 小豆島高校の応援のため、甲子園に行ってきました。 
          残念！負けてしまいました。皆さん応援ありがとうございました。                
 

 

 

東京日野ロータリークラブ会報 
 事務局：〒191-0042 東京都日野市程久保3-37-3 
      ℡：042-594-3711 fax：042-593-0510 
 例 会：毎週水曜日（12:30より） 例会場：高幡不動尊客殿 
 ＵＲＬ：http://www.hino-rotary.org 
 メール：info@hino-rotary.org 
 

会長：横倉 利夫    幹事：西山 尚之 
会報委員会：北村 淳(委員長) 
      福田 多恵子  奥野 誠也 
      熊井 治孝   小林 雄太 
      森原 豊    山口 徹雄 
      成田 恭隆   遠藤 力 

【出席報告】 疋田 久武 委員長 
	 

<事前のMU> 
 井村 廣巳(地区役員会) 
 山下 雅弘(PETS) 
 福田 多恵子(地区 R財団委員会) 
 野村 圭伊(増強特別委員会) 
  
 

 

 会員総数 
(出席免除数) 

出席総数 
(免除者出席数) 

MU 欠席 出席率 

本日報告 39 ( 5) 23 ( 3) (事前)4 10 72.97% 

前回訂正 39 ( 5) 21 ( 2) (5)+0 10 72.22% 

前々回訂正 39 ( 5) 18 ( 1) (8)+0+0 11 74.29% 

 
               東京日野ローターアクトクラブ  会長：森川かつら  幹事：上野要平 

	 

 

 

【第1001回例会（地区RAC年次大会）】 
	 

 3 月 12 日、国際ロータリー第 2750 地区ローターアク
ト年次大会が行われました。 
 当会からは地区役員として田嶋会員、実行委員として倉
島会員が設営に携わりました。 
 メインプログラムでは地区内留学の発表として東京田
園調布ローターアクトクラブの羽田幹事による当会の紹
介や、倉島会員による東京府中ローターアクトクラブの紹
介がありました。 
 一方、当会ブースでは「ブリティッシュヒルズ中学生国
内留学」をはじめとした活動紹介をさせて頂きました。金
子会員によりとてもコンパクトにまとまった活動紹介が
できあがりました。 
 

 

【第1002回例会】 
	 

 3 月 17 日第 1002 回例会は㈱マルセ専務取締役 宮崎寛
康氏による卓話「私たちにできる日野づくり」でした。 
本業の傍ら地域の諸々の活動に取り組み、本年度は一般社
団法人 日野青年会議所理事長を務める氏の卓話は、地域
で社会奉仕を携わる私たちにはとても興味深いものでし
た。 
 ご自身のバックグランドから、なぜ今の活動を行うの
か。本当は最も聴いていたい内容でしたが、時間が時間。
またじっくりお話をお伺いしたいです。 
 

 

  

 

 


